



Paroisse Notre-Dame de Nazareth

Communauté des Religieux-de-Saint-Vincent-de-Paul

351 rue Lecourbe 75015 PARIS

☎ 01 45 58 50 26

<http://nd-nazareth-paris.cef.fr>

(pour toute demande : rubrique « contact »)

<https://www.facebook.com/ND2Nazareth/>

12 novembre 2023 : 32^e dimanche du temps ordinaire

Alors que nous sommes dans une période d'inquiétudes nombreuses face aux conflits armés qui embrasent de nombreux peuples, prenons le temps de relire ce que le Concile Vatican II nous disait afin de mesurer tout le chemin que chaque génération doit parcourir afin de construire un monde en paix.

« En matière de paix et de désarmement, les hommes doivent veiller à ne pas se limiter uniquement aux efforts de quelques-uns, en négligeant leur propre état d'esprit. Car les gouvernants qui sont les répondants du bien commun de leur propre nation, sont en même temps les promoteurs du bien de l'univers, sont très dépendants des opinions et sentiments de la foule. Il ne leur sert à rien de vouloir bâtir la paix aussi longtemps que des sentiments d'hostilité, de mépris et de défiance, des haines raciales et des partis pris idéologiques séparent les hommes et les dressent les uns contre les autres. Voilà pourquoi il s'impose avec urgence de rénover l'éducation des esprits et l'inspiration de l'opinion publique.

Ceux qui se consacrent à l'éducation, surtout auprès des jeunes, ou qui forment l'opinion publique, doivent considérer comme leur plus grave devoir celui d'inculquer à tous les esprits de nouveaux sentiments en faveur de la paix. Nous devons tous changer notre cœur, en considérant le monde entier ainsi que les tâches que nous pouvons entreprendre tous ensemble pour l'amélioration de notre humanité.

Mais ne nous laissons pas tromper par une espérance fallacieuse. Si les inimitiés et les haines n'ont pas été chassées, si l'on ne conclut pas pour l'avenir un pacte solide et loyal en faveur de la paix universelle, l'humanité qui se trouve déjà dans une situation critique, en dépit de la science admirable qu'elle possède, risque de parvenir à cette heure funeste où elle ne connaîtra plus une autre paix que la paix sinistre de la mort. Mais, tandis qu'elle parle ainsi, l'Église du Christ, plongée dans les angoisses de notre temps, n'abandonne pas une très ferme espérance. Elle veut présenter à notre époque, sans arrêt, à temps et à contre-temps, le message de l'Apôtre : *« Voici maintenant le moment favorable pour la conversion des cœurs, voici maintenant le jour du salut. »*

Pour construire la paix, il est requis avant tout que l'on extirpe les causes de discordes entre les hommes car ce sont elles qui alimentent les guerres, à commencer par les injustices. Beaucoup de celles-ci proviennent d'excessives inégalités d'ordre économique, et du retard à y apporter les remèdes nécessaires. D'autres naissent de l'esprit de domination, du mépris des personnes et, si nous en recherchons les causes profondes, de l'envie, de la méfiance, de l'orgueil et des autres passions égoïstes. L'homme étant incapable de supporter de si nombreux désordres, il s'ensuit que, même sans que la guerre soit déchaînée, le monde est continuellement empoisonné de rivalités et de violences.

En outre, comme ces maux se retrouvent dans les relations internationales elles-mêmes, il est absolument nécessaire que, pour les dominer ou les prévenir, et pour maîtriser les

violences incontrôlées, les institutions internationales développent et affermissent leur collaboration et leur coordination : il est nécessaire aussi que l'on provoque sans se lasser la création d'organismes promoteurs de paix.» (Constitution pastorale sur l'Eglise dans le monde de ce temps)

Pour notre Maison qui agit en grande partie auprès des jeunes de notre quartier, nous voyons combien le chemin de l'éducation est essentiel ! Pour tous les fidèles de notre paroisse, il est immensément important de prier pour que les cœurs se convertissent à Jésus, le Prince de la Paix ! De nos jours les pauvres sont ceux et celles qui ne peuvent vivre dans la paix leur vie quotidienne, que ce soit la paix comme absence de conflit armé ou que ce soit la paix comme avoir un lieu de vie digne pour chacun. Nous savons combien le mal logement conduit à la violence sociale, alors aidons tous ceux qui sont autour de nous à avoir des conditions dignes pour vivre au quotidien et soutenons les personnes qui s'investissent en ces actions.

La paix entre les personnes vient de la conversion des cœurs, mais aussi des conditions de vie. Demandons au Seigneur sa Lumière et sa Force pour prendre notre part à la construction de notre société.

Belle semaine à toutes et à tous, Père Gilles Pelletier, sv.

Intentions de Prière

Intention du Pape pour le mois de novembre :

Pour le Pape : *Prions pour le Pape, afin que, dans l'exercice de sa mission, il continue à accompagner dans la foi le troupeau qui lui est confié, avec l'aide de l'Esprit Saint.*

- ◆ Prions pour tous les défunts pour lesquels aucune prière n'est faite.
- ◆ Prions pour les défunts de nos familles.
- ◆ Prions pour que l'Évangile soit annoncé avec audace dans notre quartier.
- ◆ Prions pour que la vie soit respectée par nos législateurs et nos responsables politiques.
- ◆ Prions pour les prêtres de Paris en rencontre fraternelle à Lourdes du 12 ou 16 novembre avec Mgr Ulrich.
- ◆ Prions pour Mgr Emmanuel Tois dont l'ordination épiscopale aura lieu le vendredi 17 novembre à 18h à Saint-Sulpice.

Obsèques de Micheline ZIOLO, lundi 13 novembre à 10h30

Dimanche 26 novembre 2023 à 11h30

**La messe sera célébrée à l'intention des jubilaires de mariage
et des jeunes mariés de l'année 2023**

Si vous fêtez cette année un jubilé de mariage (25, 50, 60, 70, 75 ans), merci de vous faire connaître en envoyant vos nom et prénoms et la date de votre mariage soit sur paroisse.ndnazareth@gmail.com, soit auprès de l'accueil de la paroisse, assez rapidement.

Bien sûr vous pouvez aussi indiquer les années intermédiaires (10, 15, 20, 30, 35, 40, 45, 55, 65 ans)

Cette semaine

Dimanche 12	<p align="center">32^e dimanche du temps ordinaire</p> <p align="center">Lecture, PU et quête par le Conseil Pastoral Paroissial</p> <p>10h00 : Fêtes et anniversaires du mois de novembre pour les jeunes des patros Accueil des bébés prochainement baptisés 11h30 : Messe pour les défunts du mois d'octobre</p>
Lundi 13	<p>Ste Augustine Pietrantonì religieuse soignante, martyre en 1894</p> <p>20h45 : Conseil Pastoral Paroissial</p>
Mardi 14	<p>St Nicolas Tavelic et ses compagnons, martyrs volontaires en 1391</p> <p>20h30 : Projection du film « Mourir n'est pas tuer » dans les locaux de la paroisse en partenariat avec la Fondation Jérôme Lejeune et organisée par les AFC et discussions avec un médecin à l'issue de la projection.</p>
Mercredi 15	<p>St Albert le Grand, dominicain, évêque, docteur de l'Église † 1280</p> <p>20h45 : Préparation au Baptême pour les parents des bébés</p>
Jeudi 16	<p>Ste Marguerite d'Écosse, reine † 1093</p> <p>14h00 : Foyer Nazareth</p>
Vendredi 17	<p>Ste Elisabeth de Hongrie, religieuse après son veuvage † 1231 Patronne du Tiers-Ordre franciscain</p> <p>20h45 : Soirée débat pour le Patro</p>
Samedi 18	<p>Dédicace des basiliques St Pierre et de St Paul à Rome</p> <p>10h30 et 13h30 : Réunion des servants d'autel</p>
Dimanche 19	<p align="center">33^e dimanche du temps ordinaire</p> <p align="center">Journée mondiale des Pauvres</p> <p align="center">Lecture, PU par le groupe Jeunes Familles</p> <p align="center">Quête impéree pour Le secours Catholique</p> <p>10h messe et réunion des chefs de jeux du Patro Accueil Béthanie à la sortie des messes de 10h et 18h30, venez rencontrer d'autres membres de la paroisse autour d'un verre d'amitié !</p>

Marché de Noël

Le marché de Noël de Notre-Dame de Nazareth aura lieu
Samedi 25 et dimanche 26 novembre
Si vous avez des santons à donner, n'hésitez pas à les déposer à l'accueil !
Merci !!

La **grande crèche** sera installée puis inaugurée
le 8 décembre après la messe de 19h

COMMANDE MISSEL 2024

Comme chaque année, vous pouvez commander votre missel 2024 au prix de 10 euros, s'adresser au bureau d'accueil.

du 12 au 16 novembre rencontre fraternelle des prêtres de Paris à Lourdes

Retransmissions (messes, chapelets) sur KTO. Vous pouvez retrouver toutes les informations sur le site du diocèse de Paris [Rencontre fraternelle du presbyterium de Paris - Diocèse de Paris \(dioceseparis.fr\)](https://www.dioceseparis.fr/rencontre-fraternelle-du-presbyterium-de-paris)

HOPETEEN, mouvement d'évangélisation des jeunes par les jeunes,

organise une journée pour les 11-16 ans où ils vivront des temps forts de louange, de témoignage, de partage, une messe et un concert pour clôturer la journée.

Le 18 novembre de 15h30 à 22h30 à Saint-Augustin.

Inscription sur le site [hopeteen.com](https://www.hopeteen.com), les places partent vite !

22 novembre à 21h à la basilique de Montmartre

Veillée de prière pour les chrétiens persécutés

proposée par les Bénédictines de Montmartre, suivie d'une messe en lien avec l'Aide à l'Eglise en Détresse

Appel pour le Denier de l'Église

« Si nous sommes chaque jour à vos côtés, c'est aussi grâce à vous »

Le denier permet de faire vivre vos prêtres et d'assumer les charges inhérentes à la vie de la paroisse

Vous pouvez faire un don soit par chèque à l'ordre de la paroisse, soit en ligne

[Le Denier de l'Église - Diocèse de Paris \(dioceseparis.fr\)](https://www.dioceseparis.fr/le-denier-de-l-eglise)

MESSES DOMINICALES : 8h45 - 10h (plutôt réservée aux familles avec enfants et aux jeunes des patronages) - 11h30 - 18h30 samedi : Messe anticipée à 18h30

En semaine : Messe à 9h15 (sauf le lundi) - 19h00 - Chapelet du lundi au vendredi à 18h

Le Samedi : Messe à 9h15 - Chapelet à 17h30

Adoration du Saint-Sacrement : vendredi de 19h30 à 20h30 et dimanche de 17h à 18h

Confessions : lundi et mercredi de 18h à 18h45, samedi de 17h30 à 18h15 et durant les temps d'adoration

Le Bureau d'accueil est ouvert le lundi de 16h30 à 19h00 ; du mardi au vendredi de 9h45 à 12h00 et de 16h30 à 19h00 et le samedi de 9h45 à 12h et de 17h30 à 18h30